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Schriftliche Anfrage

Im Schulkreis Zürichberg wurden vor 20 Jahren die Sek A - Schülerinnen und die Sek B -
Schülerinnen in getrennten Klassen geführt. Danach wurden gemischte Sek A/B - Klassen
gebildet. Dieser Wechsel wurde mit guten Argumenten begründet. Beispielsweise wurde
argumentiert, dass so die Sek B - Schülerinnen weniger stigmatisiert und dass sie zu besseren
Leistungen angespornt werden. Jetzt hat die Kreisschulbehörde Zürichberg angekündigt, dass
in Zukunft die Sek A - Schülerinnen und die Sek B - Schülerinnen wieder in getrennten
Klassen geführt werden. Diese Reform wird ab August 2022 einlaufend (von den neuen 1 . Sek-
Klassen ausgehend) umgesetzt.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1 . Wer hat im Schulkreis Zürichberg beantragt, wieder getrennte Sek A - und Sek B - Klassen
zu führen? Wer hat diesen Entscheid getroffen?

2. Welche Argumente führten zu diesem Entscheid? Wir bitten um genaue Ausführungen.
3. Wird der Unterricht im Schulkreis Zürichberg in Mathematik bzw. Französisch in

klassenübergreifenden Niveaugruppen geführt? Wir bitte um Angaben für die Schuljahre
2016/17 bis 2021/22 und ab Schuljahr 2022/23.

4. Wie viele Wechsel von Sek B zu Sek A oder umgekehrt gab es im Schulkreis Zürichberg in
der Zeit, als die Sek A - Schülerinnen und die Sek B -Schülerinnen in getrennten Klassen
geführt wurden? Wie viele solche Wechsel gab es in der Zeit, als gemischte Sek A/B -
Klassen geführt wurden? Wir bitten um Angaben seit Schuljahr 2000/01.

5. In welchen Schulkreisen der Stadt Zürich werden im laufenden Schuljahr gemischte Sek
A/B - Klassen geführt? Was sind die Vorteile solcher Klassen? Wurden Evaluationen -
unter Einbezug aller Anspruchsgruppen - durchgeführt? Wenn ja, bitten wir um Zustellung
der Ergebnisse dieser Evaluationen.

6. In welchen Schulkreisen wird der Unterricht in Mathematik bzw. Französisch in
klassenübergreifenden Niveaugruppen geführt? Bewähren sich solche Niveaugruppen?

7. Gibt es weitere Schulkreise, die in den nächsten Schuljahren ihre Strategie bezüglich
getrennten oder gemischten Sek A/B - Klassen ändern werden? Oder die ihre Strategie in
den letzten Jahren geändert haben? Mit welchen Argumenten?

8. Gibt es andere Städte in der Schweiz (oder Europa), die über gute Erfahrungen mit
leistungsmässig gemischten oder getrennten Klassen auf der Sekundarstufe I berichten.
Wir bitten um Zustellung dieser Berichte.


